

JACA ESPAÑOLA

ÓRGANO DE LA OFICINA DE PRENSA Y PROPAGANDA

Diario Patriótico -- Núm. 598



22 Junio 1938

II Año Triunfal

La profanación y el derribo de los templos

«Destino» en su número 64, transcribe un texto del diario «Avance» de Alicante, realmente interesantísimo. Es el siguiente y se refiere al aprovechamiento que de la Iglesia de Yecla han hecho los rojos de dicho pueblo:

«Lo que llama poderosamente la atención a los que la visitan es el cambio práctico, fundamental y utilitario de la iglesia principal de Yecla. Aquel edificio, de grandes proporciones, de sólida construcción, ha venido a remediar una necesidad imperiosa que sentía el vecindario yeclano. Se ha convertido en una magnífica plaza del mercado, que es una verdadera maravilla, ya que los camaradas socialistas, fuerza predominante de la U. G. T. en el Consejo municipal, presididos por un camarada activo y consecuente como Juan Pacheco, han logrado realizar esta obra sin que haya habido pérdida de belleza en el edificio. Conserva su arquitectura, y los puestos han sido contruidos y colocados sin perder la eutritmia belleza del conjunto. Grandes ventanales y claraboyas, obras de saneamiento y alcantarillado, salidas en condiciones y otras obras complementarias hacen lo que antes era templo de feligreses de una religión, obra pública de utilidad para todos los vecinos del pueblo murciano.

»Esto y otras obras demuestran lo que puede hacer en cualquier sitio una administración socialista.

»En contraste con la obra realizada en Yecla, está lo que se ha hecho en algunas poblaciones de nuestra provincia, particularmente en Alcoy, «don-

de se han gastado varias decenas de miles de pesetas en derribar iglesias sin darles ninguna utilidad».

»Sirva de ejemplo el hecho de Yecla, por si algún pueblo de nuestra provincia no sabe a qué dedicar lo que hasta hoy es su iglesia.»

El texto transcrito es de los que hacen innecesario todo comentario. La utilización como mercados de las iglesias y el derribo de ellas, no puede tener justificación en una oleada revolucionaria, irreprimible por parte de los que ejercen el poder. Son hechos que se realizan por voluntad, por mandato del poder. Mientras el comunismo habla de «mano tendida» y algunos turistas que se llaman «cristianos» afirman que no existe persecución religiosa en España y llegan a decir que en la Catedral de Barcelona se han celebrado misas, las autoridades rojas, actuando de agentes de los sin-Dios, quieren destruir, están destruyendo la traza de los edificios que alzó la fé cristiana.

Sabemos que la tarea de derribo de iglesias que se viene realizando en toda la zona roja se ha incrementado actualmente a las provincias de Lérida y Gerona en territorios próximos al frente y que los rojos temen perder de un momento a otro. Tienen prisa. Y sabemos también que esta tarea no la realizan obreros. Se obliga a realizarla a los soldados, movilizados a la fuerza. Se les hace dejar el fusil y agarrar un pico para clavarlo en las piedras santas que alzó la fé de sus mayores.

El marxismo tiene un único designio: la destrucción. Pero esta se concentra, se especializa en los santuarios de la espiritualidad. Querrían acabar con ésta y piedra por piedra destruyen las

iglesias. Es inútil. Aunque derriben todas las iglesias, no destruirán la fé, la idealidad. Contra el espíritu, ni el pico ni la dinamita sirven para nada.

¡Navarra siempre "p' delante,,!

Habla el Sr. Alcalde de Pamplona

Y habla como buen español y navarro, que vale tanto como decir, como buen católico.

«Aproximándose, dice en su *Bando*, la época de los baños, es precisa la reglamentación de los mismos en principio de estricta moralidad y decencia pública, que a toda costa debe imperar en los mismos.

»El actual movimiento salvador de España ha de reflejarse en la *pureza de costumbres, en el respeto a los sentimientos religiosos de todos y en el mantenimiento de un pudor*, que venía olvidando el público...»

Y pasa luego a dar normas o reglas, por las que se han de regir los baños públicos.

1.^a Señala lugares separados para adultos-jovencitos menores de 13 años y niños.

2.^a Prohíbe el empleo de *taparrabos*, y manda que se emplee traje de baño completo. Prohíbe los baños de sol en lugares por los que transite el público.

3.^a Los niños pequeños irán acompañados de sus mayores.

4.^a Separación absoluta de sexos.

¿Comentario?

Ninguno; si no es para aplaudir en nombre de Dios y de España tan cristianas y patrióticas reglas de moralidad pública. Esto es *hacer Patria*, esto es hacer una España Grande y Moral.

El español de la *nueva España* ha de ser así *moral*, en sus palabras, en sus obras, en sus modales, en sus vestidos.

El grosero, soez, deslenguado, inmoral deshonra a España, y con gente de este jaez no conseguiremos formar una España Grande con la verdadera grandeza, que es la fe y la moralidad.

R. HERO

Delegación Local de asistencia a Frentes y Hospitales de F. E. T. de las J. O. N. S.

Se aproxima la festividad de nuestra Patrona Sta. Orosia y esta Delegación invita de nuevo a la ciudad entera para que en dicha fecha lleve a su mesa a un combatiente. Todo para quien todo lo merece.

La Delegado Local

Comunicado Oficial

PARTE OFICIAL DE GUERRA del Cuartel General del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las 20 horas del día de hoy:

En el frente de Teruel se han llevado a cabo rectificaciones de nuestra línea a vanguardia, habiéndose ocupado la cota 1.083, Masía Lovela y Más de los Frailes. Se han cogido 255 cadáveres de enemigos, 4 ametralladoras y muchos fusiles y se han hecho cerca de un centenar de prisioneros.

En el sector de Peñarroya nuestras tropas se han dedicado a consolidar las posiciones de la nueva línea alcanzada como resultado de las brillantes operaciones de los días anteriores, habiéndose presentado 1 sargento y 25 soldados procedentes de las filas rojas.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En la noche del 19 al 20 fué bombardeado por nuestra aviación el aeródromo de Manises.

Ayer, se bombardearon el tráfico enemigo en la carretera de Solsona y central eléctrica de Figols.

De orden de S. E. — El General Jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

Salamanca 21 Junio de 1938. —II Año Triunfal.

Organización Juvenil de Falange

DISCIPLINA

Son dados de baja en la Organización durante seis meses por su habitual indisciplina y menoscabo repetido del reglamento, los afiliados

Ismael Zapater y Agustín Iglesias.

No podrán en este espacio de tiempo llevar prenda alguna de uniforme, insignia alguna de la milicia ni el emblema nacional.

Por el Imperio hacia Dios.

Jaca 22 de Junio de 1938.—II Año Triunfal.

EL JEFE O. J.

Función benéfica

El día 25, festividad de Santa Orosia, se celebrará en el Teatro un festival a beneficio de los campamentos de las O. J. Femeninas.

Se pondrá en escena el juguete cómico de Muñoz Seca y Pérez Fernández titulado «Un drama de Calderón».

Vigilad el espionaje enemigo y detenid y denunciad a los traidores

Tip, Quintilla. —Echegaray, 7.— JACA